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Abstract (en)
[origin: WO9100960A1] The invention concerns a protection circuit for the starter of an internal-combustion engine, in particular a vehicle engine.
For protection purpose, the invention calls for a thermal switch (T) which is associated with the starter (3) and which, on striking, activates a relay (R)
which interrupts the starter. In addition, when the thermal switch (T) has re-assumed its ''cold'' position, the starter can be started up again by means
of a trip relay (D).

Abstract (fr)
L'invention se rapporte à un circuit de protection du démarreur pour le système de lancement d'un moteur à combustion interne d'un véhicule, en
particulier d'un véhicule automobile. Pour la protection du système de lancement, il est prévu qu'au démarreur (3) soit adjoint un thermorupteur (T)
qui, lorsqu'il est activé, actionne un relais (R) interrompant le processus de démarrage, et qu'après le retour à l'état ''froid'' du thermorupteur (T), un
nouveau processus de démarrage soit possible au moyen d'un bouton-poussoir (D) actionnant le relais.
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